
会    議    録 （要 旨） 

会議の名称 第２回戸田市立美笹中学校建替基本計画検討委員会準備会 

開催日時 令和６年７月２５日(木）（午前９時３０分～午前１０時２０分） 

開催場所 戸田市立美笹中学校 ２階会議室 

出席者 

【委員長】 戸田市立美笹中学校学校運営協議会会長 

【副委員長】教育部長 

【委 員】 参事兼次長 
次長兼教育政策室長 

学務課長 

教育総務課長 

戸田市立美笹中学校校長 

戸田市立美笹中学校教頭（1 名） 

笹目 7 丁目会長 

戸田市立笹目小学校長 

戸田市立美笹中学校学校運営協議会委員（3 名） 

戸田市立美笹中学校生徒会副会長（1 名） 

【その他】 戸田市立美笹中学校生徒会委員（3名） 

欠席者 

【委 員】 資産マネジメント推進室長 

【委 員】 戸田市立美笹中学校教頭（1 名） 

【委 員】 戸田市立美笹中学校学校運営協議会委員（5名） 

【委 員】 戸田市立美笹中学校学校生徒会会長 

【委 員】 戸田市立美笹中学校生徒会副会長（1 名） 

事務局 教育総務課、桂設計 

議 事 

戸田市立美笹中学校の建て替えに向けて検討を行う。 

（１） 生徒委員による建替アンケート結果の発表について 

（２） 質疑応答 

会議の経過 別紙のとおり 
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（会議の経過） 

発 言 者 議題・発言内容・決定事項 
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生徒委員 
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■開会 

 

■挨拶 
・（委員長より挨拶） 

 

 

■議事 
（１） 生徒委員による建て替えアンケート発表 

 

・（資料説明） 

 

（２） 質疑応答 

・アンケートの中で多かった票、少なかった票、色々あったと思う。例えば学校に

欲しいもので、冷水機や、廊下にエアコンなど、多数意見に対し、少ない意見の

中にも見落としていた内容があったので、多かった意見と少なかった意見の両方

を大事にしたら良いのではないかと、発表を聞いて感じた。  
 

・アンケート結果の中で、校舎の外観について触れられていないが、どういったも

のが良いか、イメージはあるか。 

 

・今のような縦長の感じで、外見が少しオシャレになると良いと思う。 

 

・オシャレとは、具体的にどういったイメージか。 

 

・光がたくさん建物に入り、室内が明るく、緑が多いイメージ。 

 

・発表を聞いている中で、これからこうしたいという話があったが、現在使用して

いる中で、困っていることや不便なところがあれば教えていただきたい。 

 

・廊下や階段にエアコンがないため夏は暑く、冬は寒い。また、4 階にいける階段

が 1 つしかないため不便。 

 

・希望のところに、休み時間を過ごせる場所というのがあるが、具体的にどういう

イメージか教えていただきたい。 

 

・他のクラスの友達や他学年と話せるように、廊下の中に談話スペースなどを設け

て欲しい。 
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・美笹中学校の皆さんは、他学年の生徒と話す機会が多いか？ 

 

・部活動での先輩と後輩や、部活動以外でも仲が良い人が多い。 

 

・アンケートの内容で、校舎全体や廊下のことについての意見が多いが、教室の中

で利用していて、不便なことやこういったものが欲しいなどはあるか。 

 

・教室の後ろにあるロッカーが 1人 1 枠なのだが、とても小さい。授業の教科書や

部活動の荷物を全て入れているので、押し込んで入れている状況である。 

 

・発表の中に、セキュリティルームについて記載があったが、分かる範囲で説明し

て欲しい。 

 

・1 件だけの回答であったため、詳しくは分からない。 

 

・どういった校舎が良いですかという質問に対し、緑が豊かという回答があるが、

現在の校舎はコンクリートでできている。例えば木で校舎ができているなどのイ

メージをしているのか、アンケートと離れて良いので、皆さんが思うことを少し

教えていただきたい。 

 

・木造の校舎ではなく、校内に植木や、外に花や植物が育てられるような場所が多

くあるイメージをしている。 

 

・アンケートを行った際の他の生徒やクラスの様子を教えて貰いたい。回答が反映

されたら嬉しいといった感じであったか。 

 

・自分から答えようという人が多かった印象はある。自分たちがいる時は、新しい

校舎で過ごせないが、こんな所があったら楽しいななど、しっかり考えて回答し

てくれたように感じる。 

 

・生きている間に学校の建て替えに関われることはなかなかないと感じており、そ

れを生徒代表として、委員会で意見を言えたことは、良い経験になったと思う。 

 

・自分たち生徒のための学校という視点で回答をしてくれたと思うが、学校は先生

が教えやすく、仕事のしやすい場所にする必要もある。なかなか今、学校の先生

になろうと思う人が少なくなってきている。これはこのアンケートではなかった

質問だが、先生たちが働きやすい学校とはどういった学校であるか、皆さんのイ

メージで良いので聞かせて欲しい。 

 

・先生の移動が遠い時もあるため、できるだけ移動距離が短くなると良い。新しい
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校舎でも職員室は、2階にあると 4 階にも行きやすくなるので良いと思う。 

 

・トイレをもう少し広くして身だしなみを整えるなどできたら良いと思う。 

 

・今、授業の中でパソコンを使用し、去年から黒板もホワイトボードに変わった中

で授業をしていると思う。これからどんどん ICT を使って授業を進めていく中

で、どういう風な教室の形状や授業空間が理想か。現在の教室の中で PBL の授業

を行った際に、こういう空間が欲しい、授業の教室自体をこういう風にしてみた

いなどの意見があれば教えて欲しい。 

 

・教室で椅子を引くと後ろの人の机にあたるため、教室を広くしたい。 

 

・1 番最初の今の学校のイメージの質問で、良い印象から入ったのが、皆さんが本

当に美笹中のことを好きなことが伝わってきて良かった。私たちも考えると、学

校は四角の教室で黒板が前にあるなど、決まった発想で形を考えてしまうので、

今後は、現状に囚われないように設計して欲しい。例えば、横の掲示板を全面ホ

ワイトボードにして、どこでも投影できるようにしたら授業しやすいかなとか、

実現可能か不可能かは別として、こんなものがあれば楽しそうだなとか、学びを

もっとうまくできそうだなとか、そういった新しい発想で考えてみて欲しい。 
 

・発表の中で今の学校は古いけれども雰囲気が明るい、緑が豊かなど、在校生みん

ながこの学校を気に入っていることがよく分かり、それを後輩たちに伝えていき

たいという気持ちがすごく伝わったので、そこは生かしていかなければならない

と感じた。これから立てていく計画の中で、こういう学校にしていきたいという

キーワードをたくさんいただいたので、しっかり形にしていけるようにしていき

たい。 

少し質問をしたいのだが、自由意見で出たものでも良いし、生徒会の皆さん

の思うものでも良いので、美笹中といったらこれみたいなものがあったら、そ

れを教えていただきたい。 

 

・校舎が一直線で縦長なイメージが強い。廊下の展示スペースが特徴的だと思うの

で、残していきたい。また、渡り廊下が印象的である。 

 

・貴重な経験になったと思うので、今後の生活に生かして欲しい。実は、先生の中

でもアンケートを実施しており、皆さんの意見と同じような考えを持っている先

生たちもたくさんいた。今後、この会議の中で公表していくつもりである。 

 

 

・これから会議を重ねていく中で、とても参考になるような貴重なデータだったと

思う。追加してほしい施設で、1番多いのは部室・更衣室とあったが、着替える
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場所がないというのはこの学校の問題点としてある。 

次に休み時間の共有場所で、休み時間に過ごす場所がなく、廊下で過ごし、注

意されるというケースが多くある。盗難防止や、クラスの落ち着きを保つとい

う目的で、教室の中に他のクラスの生徒は入ってはいけないというルールがあ

るため、他のクラスの子と話す時は自然に廊下に行くしかない。したがって、

休み時間等に友達と過ごせる場所や、雨の日に室内で遊ぶ場所、語らい場所の

ような空間は作ってあげたいと感じている。 

また、少数意見にも注目している。防犯のためのセキュリティルーム、災害の

ための避難室、それから、室内練習場も、部活を一生懸命やっている人の気持

ちだと思う。第 2 図書館とあるが、美笹中の図書館は少し小さいからだと理解

している。 

新校舎に追加して欲しい機能ということで、冷水器、廊下や階段の空調などの

多数意見は先生たちも感じている部分である。少数意見についても、ロッカー

を扉式と書いてあるが、現状のロッカーは、1 マスが 1 人分であり、そこに全て

の教科の教科書を押し込み、水筒も入れ、部活動の道具も入れると押し込んで

も出てくる状況であるため、先生たちも改善して欲しいと感じている。 

 

■閉会 

 
 


